

PRECIOS DE SUSCRICION.
Santander, un mes. 2
un trimestre. 5-25
Provincias, 3 meses. 28
Ultramar, 6 meses. 19
Extranjero, 6 meses. 19
Números sueltos, DOS cuartos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO IX.

SANTANDER.—Domingo 31 de Julio de 1881.

NUM. 1977

Singer.-Blanca, 13
MAQUINAS PARA COSER
10 Rs. semanales



TRAIDA DE AGUAS

La comision gestora de este importante asunto, convoca á junta general de señores suscritores y cuantos más lo quieran ser, para el miércoles 10 del próximo Agosto en el salon de sesiones del Excmo. Ayuntamiento á las cuatro en punto de la tarde y bajo la presidencia honoraria del señor Alcalde.

Se replica la puntual asistencia de todos, y con el fin de que esta convocatoria llegue á conocimiento de los ausentes con oportunidad, se hace pública por medio de todos los periódicos locales con 15 días de anticipación, á fin de que sus parientes ó allegados puedan tener tiempo de darles aviso ó conocer por sí propios la reunion y su objeto.

En esta junta se ha de resolver:
1.º La exaccion de un dividendo de 10 por 100 sobre todas las sumas ya suscritas y las que aun puedan suscribirse.
2.º Nombramiento de una comision especial que examine y dé dictamen respecto á los estatutos y reglamento de dicha junta, se podrá tratar cualquier otro que tenga relacion con el asunto, previniendo que el acuerdo que por mayoría se tome, obliga á todos.

La comision confía que siendo este un asunto vital para Santander, la concurrencia al acto será numerosa, cual es de esperar.
Santander 26 de Julio de 1881.—La Comision.

EL BARNIZ SOCIAL

¿Quién duda que aquellos seres que consiguen utilizar para sus desinteresados y patrióticos fines eso que han dado en llamar barniz social, se creen elevados sobre los demás hombres, como políticos eminentes y hasta sabios inclusive, cual si pendientes de su palabra estuvieran todas las generaciones presentes y futuras?

¿Quién se permite ni menos se entromete á juzgar las elevadas tallas de seres tan extraordinarios, génius del porvenir, lumbreras de la política? Nadie que tenga bien organizado el occipucio.

Ellos son espejo de consecuencia, modelos de lealtad, bustos de nobleza, apóstoles de la política que predicán la buena nueva y ante cuya mágica elocuencia y portentosa palabra no hay quien se resista.
¡Desgraciado del atrevido que tal haga! que tendrá que sufrir por su pecado mayor castigo que el de las siete abluciones por hora á que es condenado el musulmán.

Si ellos, que viven en las elevadas regiones donde solo respira el génio, descienden al mundo terreno á codearse con los demás mortales, es porque con una abnegacion sublime, con una bondad casi casi divina, desean regenerarnos; así es que no hay palabras con que tributarles el inmenso agradecimiento que les debemos cuando de su inagotable gracia (espiritual, se entiende) dedican sus ócios á señalar nos la senda de la virtud y de la consecuencia política.
¿Quién no ha de admirar tamaña abnegacion; sacrificio tan grande y desinteresado!

¿Qué bautismo ni qué cañamones, necesita, por ejemplo, el órgano de los progreseros, de la capital para demostrar á los demás mortales que no es de los demócratas falsificados, como diria su correligionario Balciart?
Ninguno; quédeso del bautismo ó de los sacrificios por su religion política (que es lo mismo, vamos al decir) para aquellos que no han adquirido el barniz social de los progreseros; para aquellos que no conocen la buena nueva que desde la primavera de Abril de 1880 nos están predicando los inolvidables cimbrios; para aquellos, en fin, que no cuentan con títulos de intachable mérito, como cuenta en su larga predicacion el periódico progreseresco.

¿Qué lástima que para bien de la moralidad pública, de la buena administracion del municipio, de la provincia, del Estado y hasta de la religion católica, no hubiera venido al mundo años hace, el colega de los cimbrios!
¿Cómo había de haber tolerado que en la capital hubiesen verificado elecciones municipales en las que se abrazasen en cariñoso maridaje progresistas y alfonsistas que marchan juntos, y caminan juntos, y votan juntos, y se reparten los cargos concejiles juntos, y se defiendan juntos? ¡Imposible!
¡Lado sea Dios que tan valiente adalid ha venido entre nosotros para enderezar entuertos y desfacer agravios!

Nosotros, y con nosotros todos los demás compañeros de la localidad, procuraremos imitar su ejemplo adquiriendo el barniz social de que nos habla el periódico progresero, para ayudarle en o quele en nuestra provincia, ni cien leguas á la redonda ningun cacique, ningun mal diputado

ni senador, ningun municipio, ninguna diputacion mal administrados; en una palabra, ni el menor ejemplo de inmoralidad ni de concupiscencia política.

¿Está contento el colega con nuestros buenos propósitos?

Ya vé si tenemos en mucho su valer, y en mucho más el temple de su barniz social.

UNA CARTA DE SFAX

El Correo dice haber visto una carta, escrita á bordo de uno de los barcos que han presenciado el bombardeo y asalto de Sfax, carta muy interesante por las noticias que contiene.

En ella se dice con la mayor firmeza y seguridad—según indica el colega—que en el día 17, que fué el siguiente al del asalto, las tropas francesas, derramándose desde temprano por las calles, penetraron con violencia y desordenadas en muchas casas, sin perdonar las de los vice-cónsules de las naciones extranjeras (cuyos cargos desempeñan varios comerciantes europeos allí domiciliados), y cometiendo actos contrarios á toda civilizacion.

Todos los vice- consulados, sin excepcion, padecieron bastante en este desbordamiento, y los objetos que contenian, unos fueron destruidos y otros saqueados, sin que los archivos merecieran respeto. Los vice-cónsules, además, han sufrido perjuicios, como particulares, vieno, como han visto, sus establecimientos y almacenes atropellados sin contemplacion.

Los hechos de que habla la carta á que nos referimos—añade el colega—son tanto más agravantes, cuanto que estos mismos viceconsulados y la poblacion europea é israelita de Sfax, completamente respetados mientras los árabes fueron dueños de la poblacion, han venido á sufrir tales agravios de un ejército regular procedente de una nacion civilizada, desde el momento en que este ejército penetró victorioso en la ciudad.

Todavía—prosigue El Correo—queremos creer que hay exageracion en las referencias; pero si resultaran exactas, lo ocurrido harian poco favor al ejército francés, y además su nacion se veria de nuevo envuelta en otras reclamaciones, que esta vez han de producir todas ó casi todas las naciones de Europa.

Ecos políticos

Balciart á su partido.
Carta número 4.

«Mas, á un lado esto, hay que faltais á vuestro credo en casi todas las ocasiones.

Que es una mentira entre vosotros el sufragio universal.

Que os habeis despojado de todas las virtudes que adornabais al antiguo partido del cual la mayoría procedeis, y que todos los vicios políticos, todas las liviandades políticas, son moneda corriente entre vosotros.

Que, perdiendo toda iniciativa, enervais vuestras fuerzas sometiéndolos á un vasallaje corruptor.

Que sois impotentes para realizar vuestros ideales y languideceis y moris de aplazamiento en aplazamiento.

Que dáis y quitais fuerzas á la monarquía, sin darle las suficientes para que se robustezca, ni quitarle las bastantes para que se debilite.

Que de esta suerte, no sois más que un estorbo en la política española.

.....
Cuartel de invierno, más que Aventino, parece vuestro campo, donde se da posada al que, no obteniendo todo lo que desea en las legiones enemigas, viene, nada menos que á dignarse ser porta-estandarte de las vuestras.

.....
Cuartel de invierno desde el cual, cuando escasean las provisiones, van vuestros legionarios á pernoctar entre los enemigos y á pedirles una limosna por amor de Dios.

.....
Haced lo que querais, por hacer algo; porque á un partido sin credo, sin conducta, sin horizonte, sin vida, no pueden pertenecer los hombres que han hecho de su existencia un perpétuo combate á favor de la libertad.»

¿Lo entiende el periódico progresista-democrático de Santander?

Pues sí lo entiende y no se da por entendido... buen provecho!

Segun informes de nuestro corresponsal, los candidatos adictos por Madrid, han empezado á explorar la voluntad de los electores, suplicándoles les honren con su confianza dándoles sus sufragios.

Los electores, en su inmensa mayoría, han contestado que se habian comprometido ya bajo sus firmas con los conservadores y que lo sentian mucho, pero que la culpa estaba de parte de los ministeriales por haber retrasado sus trabajos, haciéndoles creer (á los electores) que no necesitaban de sus votos para obtener el triunfo, por cuya razon no habian tenido inconveniente en comprometerse con los canovistas, quedando así bien con las personas respetables que les habian pedido sus votos para las candidaturas conservadoras.

No conocemos nada más antipático que el sistema acomodaticio de los electores, que, abdicando su propio criterio y su voluntad, ofrecen sus sufragios al primero que les habla ó al que ejerce sobre ellos alguna autoridad ó presion, sea del partido que quiera.

Mientras todo el cuerpo electoral no emita sus votos en las urnas con criterio propio y entera independencia, habrá derecho á creer que el resultado de las elecciones no es la expresion de la voluntad del país, sino la de los caciques y la de los agentes electorales que trabajan por cuenta de los candidatos.

Los conservadores aseguran que el Sr. Cánovas del Castillo no aspira á ser diputado por acumulacion.

Claro. Habrá dicho D. Antonio:—Puesto que doña Leonor no me quiere, renuncio generosamente á su mano.

Con el epígrafe de *Notas á las cartas*, dice el periódico que dirige el Sr. Balciart:

«En Alcázar de San Juan, esto es, en el distrito, hay un comité democrático-progresista que, auxiliado con demócratas afines, podia contar con mayoría electoral para sacar diputado al candidato de su predileccion, abogado de ilustracion notoria y de capital considerable.

Pero el rey madrileño del partido republicano democrático-progresista, tomando la voz de la junta directiva, ha impuesto la candidatura de D. Cayo López, cuyo factotum es el ciudadano que expende navajas y puñales en la estacion, y, por ende, se ha introducido honda perturbacion en el distrito.

Parece que el papel de borregos no se les figura muy simpático á los electores del distrito de Alcázar, y que á causa de ello triunfará el candidato conservador.

Y ¡viva la disciplina impuesta por S. M. el rey republicano del partido idólatra del sufragio (del naufragio debiéramos decir) universal!

Ya escampa, y llovia capuchinitos de bronce! ¿Qué dice á todo esto el periódico de esta localidad, súbdito del rey madrileño del partido republicano democrático-progresista?

Pues dice..... que el Sr. Almirall ha declarado que no está conform: con las doctrinas del señor Pi.

Ya se habrán quejado satisfechos con esta refutacion al Sr. Balciart los correligionarios del colega progresista-democrático santanderino.

Vaya, que sea enhorabuena.

Sentimos mucho que el órgano de los progresistas-democráticos de Santander no cambie con su correligionario *El Clamor de la Patria*.

Así no nos veriamos en la necesidad, por un deber de cortesía, de contestar al ruego que nos dirige este último periódico, diciéndole que le complaceremos con mucho gusto, si no hay circunstancias ó consideraciones especiales que nos lo impidan.

La *Fé* publica un artículo titulado *A las buenas almas*.

No se necesita más pasa saber de lo que trata el artículo.

D: sacar dinero para las ánimas benditas ó cosa así!

¡Vuelvo!

Dice *El Cronista*:

«El retirado de Llanes, por otro nombre don José Posada Herrera, anda buscando la manera de suplantár al Sr. Sagasta en la presidencia del Consejo, segun dice un periódico benévolo.

El Sr. Posada Herrera no ha hecho otra cosa nunca más que esperar á que dejen un asiento para tomarle enseguida.

Pero ya llega tarde el Sr. Posada Herrera.»

Lo peor para los conservadores es que llega tarde y con daño.... para ellos.

Preguntas de *El Diario Español* á los fusionistas:

«¿Qué suerte han de correr los recuerdos de la revolucion?»

La suerte de la garrocha.

«Nada hay que enmendar en el derecho administrativo?»

No; porque tambien los conservadores administraron sin enmienda.

«¿Qué opinan los fusionistas respecto al Consejo de Estado?»

Que es un Cuerpo Consultivo,

«¿Qué opinan acerca de la organizacion judicial?»

Que no debe reformarse.

«¿Qué criterio prevalecerá respecto al derecho de reunion?»

Que debe ser libre, sin perjuicio del veto de los gobernadores.

«Seguirá la imprenta rigiéndose al mismo tiempo por la ley especial y por el Código penal?»

No; porque tambien se la aplicarán las medidas gubernativas y la ley de orden público.

«¿Qué criterio tienen los fusionistas de todos matices en la cuestion del matrimonio civil?»

Que no se case nadie por ningun procedimiento, para que no haya complicaciones!

Estas son las respuestas que mentalmente habrán dado los fusionistas al interrogatorio de *El Diario Español*.

Carta de Madrid

Madrid 29 Julio 1881.

Muy señor mio: En mi carta de ayer di á usted cuenta de los trabajos que los ministeriales

están haciendo aquí para recoger firmas de los adictos. Hoy los periódicos democráticos, confirmando mis noticias, dicen lo que yo no quise decirle por temor de incurrir en el desagrado de las autoridades; y eso que los alcaldes de barrio visitan á domicilio á los electores á quienes piden sus sufragios de cierta manera, que han obligado á dichos periódicos á llamar la atencion del señor alcalde primero don José Abascal, para que ponga coto al modo de obrar que tienen los citados funcionarios, á fin de que la libertad del elector no tenga ninguna traba y voten á los candidatos que sean de su mayor agrado. Asegúrase por persona digna de crédito, que anoche uno de los hombres más importantes que figuran en la candidatura ministerial por Madrid, lamentándose á sus amigos de las intrigas de mala ley (frases testuales) de que está siendo objeto su candidatura por parte de algunos constitucionales, se mostró dispuesto á retirarla, si el señor Sagasta en cuanto llegue no hace lo que corresponde á lo anteriormente acordado, como jefe que es del bando á que pertenecen los disidentes, que parece que sea llevar la perturbacion al seno de la fusion. Con este motivo se anuncia para últimos de la inmediata semana, una importantísima conferencia entre el candidato en cuestion, que cuenta con el incondicional apoyo de cinco ministros y el presidente del Consejo.

Amigos de este afirman que el Sr. Sagasta interesado más que nadie en que los lazos de la fusion no se relajen en lo más mínimo, está resuelto á que la candidatura adoptada sea por todos sus correligionarios admitida y votada, y que considerará como adversarios á los que intentaran variarla bajo cualquier pretexto, pues considera que el interés del partido constitucional debe estar siempre por encima del capricho de unas cuantas individualidades mal aconsejadas. En este sentido, pues, aseguran que hablará el jefe del gabinete si llega el caso; es decir, si los disidentes persisten en su idea, como lo hace esperar el hecho de que varios de sus agentes electorales están recabando votos para la candidatura reformada con la aquiescencia de un elevado funcionario, segun se dice, en determinados círculos. Lo cierto es, porque se ve públicamente que, si á medida que se acerca el día de la lucha legal, aumenta la desconfianza entre los fusionistas que todo se les vuelve hacer recuentos. Esto lo decia un tercero, testigo de mayor excepcion.

Una carta de la Granja que publica hoy un periódico, confirma la noticia que le di un día de estos, respecto á que el ministro de Fomento acompañará al rey á su viaje á Galicia.

Casi toda la prensa de hoy reproduce una carta recibida de Argelia, en la cual se dice que el ejército que sitiaba Sfax, al entrar en la plaza, cometió violencias en las casas de los habitantes, sin respetar los consulados de las naciones extranjeras.

Las personas que por razon de su cargo deben saber algo, aseguran que hay exageracion en el relato que se hace en dicha carta.

Otras personas que se suponen bien informadas de lo ocurrido añaden que unos cuantos soldados franceses entraron en algunas tiendas de comestibles y bebidas y se apoderaron de todo aquello que apetecian, y como encontrasen resistencia, no vacilaron en rechazarla para saciar sus deseos, sin reparar en que algunos de los dueños de estos establecimientos tenian el carácter de cónsules; pero que el general en jefe del ejército sitiador, en el momento que tuvo noticia del suceso, procuró remediarlo, dando á estos funcionarios las satisfacciones que creyó convenientes y ofreciéndoles que se les pagaría los daños que les hubiera podido causar la tropa.

Que esto y alguna que otra represalia cometida en las personas que ayudaron en la resistencia á los sitiados y el rigor que naturalmente se empleaba para sacar los impuestos que son consiguientes á un sitio, es todo lo ocurrido en Sfax.

Noticias

Venimos observando há dias que las correspondencias de Paris las recibimos de dos en dos; de modo que el servicio diario que tenemos establecido resulta alternado, y esto nos origina un gran perjuicio, que rogamos á quien corresponda se sirva evitar.

No sabemos si consistirá en la administracion de correos de Irún ó en cualquiera otra; pero es el caso que las cartas de Paris traen el sello bien justificado del día en que salen, pero llegan con retraso.

Hoy se celebrará á las seis y media de la tarde en el *Casino del Sardinero*, un magnífico concierto cuyo programa es el siguiente:

Primera parte.

- 1.º Regente, overtura—Mercadante,
- 2.º La Ingénua, gavota—Arditti,
- 3.º I Puvitani, fantasía—Bellini,

Segunda parte.

- 1.º *Marcha de las Antorchas* núm. 4—Meerberber.
- 2.º *Ave Maria*—Gounod.
- 3.º *Elfen Reigen*, suite de walses—Gung'1.

No nos cansaremos nunca de alabar el buen gusto que preside á la eleccion de las piezas musicales que tan buena interpretacion alcanzan por parte de los dignos profesores que componen el sexteto que funciona en aquel elegante *Casino*.

Con motivo del concierto que ayer se celebró en la Magdalena, fué suspendido el *Baile campesino* que anoche debió verificarse.

Es posible que tenga lugar mañana.

El almirante de la marina real inglesa, Mac Donald, ha inventado un buque que se puede desmontar pieza por pieza, llevarlas sobre caballerías ó en carros y montarlas fácil y prontamente.

Es de un peso excesivamente corto y sería muy útil para exploraciones científicas.

La sociedad *Calderon de la Barca* celebrará hoy dos bailes campestres en uno de los preciosos jardines de la cervecería *La Cruz Blanca*.

El primero de dichos bailes tendrá lugar de tres á siete de la tarde y el segundo de ocho á once y media de la noche.

Creemos que estarán bastante animados.

Hemos recibido una carta de San Pedro de Soba, en la que se nos dice lo que sigue:

«El día 19 del corriente á las cuatro de la tarde, se presentó por la parte Sur una negra nube que, pocos momentos despues de su aparicion, descargó con fuerza una gran cantidad de gruesas piedras, algunas de las cuales pesaron 3 onzas cada una.»

«Esta tempestad ha sumido en la miseria á los pobres labriegos de los pueblos sobre los que descargó el nublado, que fueron San Martin, Hazas, Aja, San Pedro y Soto, todos ellos de este ayuntamiento y en los que quedan por completo perdidas las cosechas de trigo y maíz.»

«Es muy grande la aficcion que con este motivo reina en dichos pueblos, al ver en un momento perdidos los frutos de su fatigoso y continuado trabaje.»

Hoy dará principio en el Depósito para Ultramar establecido en Santander, el pago de asignaciones de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, correspondientes al mes de Junio actual.

Las horas de pago serán de 10 á 12 de la mañana todos los dias no festivos, hasta el 8 del mes próximo inclusive.

Festejos para hoy

Velada en la Alameda Segunda con iluminacion general, concurriendo la banda de música contratada para las fiestas.

Tendrá lugar otra funcion de fuegos artificiales, preparados por los distinguidos pirotécnicos Sres. Alonso é Hijos, de Palencia, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Seis bombas de doble detonacion.
- 2.º Cohetes de bomba real.
- 3.º Un ramillete de cohetes dragones.
- 4.º Carcaxas de lucería plateada.
- 5.º Serpentes brillantes.
- 6.º Coronas ascendentes, con luces de colores.

Caprichos, plantones ó ingenios.

- 7.º Los discos transformados.
- 8.º La girándula y los remolinos.
- 9.º La esfera trasformada.
10. La fuente de sorpresa.
11. El sol cambiante.
12. La estrella.
13. La gruta.
14. Los semicírculos multiplicados.
15. La rosa y el laberinto.
16. La cruz de Malta.
17. La rosa de los vientos.
18. Una sorpresa.

Accesorios para los intermedios.

19. Coronas volantes simples y de colores.
20. Serpentina aérea.
21. Bombas y carcaxas de lucería, lluvia dorada y otros adornos.
22. Grandes llamas de bengala.
23. Iluminacion de la cascada, concluyendo con un gran resplandor en fuego brillante, varios disparos de cañon y un ramillete de voladores.
24. Salida de cohetes de para caída á cambio de colores, algunos de novedad.
25. Bombas de meteoros (novedad).
26. Meteoros explosivos (novedad).
27. Iluminacion de bengalas á cambio de colores.
28. Gran coleccion de voladores de 24 clases, algunos nuevos.

Decoracion final.

29. Una de estilo chinesco, de grandes dimensiones, adornada con multitud de luces de colores, columnas giratorias, ramilletes chinescos y de perlas, terminando con una trasformacion.
30. Batería de candelas romanas, disparos de culebrinas, voladores de adorno, tiros de cañon y un gran ramillete de voladores.

Segun nuestros informes, la corrida de toretes que hoy debiera celebrarse, no tendrá lugar en la forma que se ha anunciado, por no haber sido

posible que los cornúpetos que habian de lidiarse, lleguen á tiempo oportuno á esta capital.

La empresa de la Plaza de Toros se acercó anoche al señor gobernador civil de la provincia, con objeto de solicitar la autorizacion correspondiente para variar el programa de la corrida en la forma siguiente:

En vez de 4 toretes de muerte y 2 novillos embolados que han sido anunciados, solo se lidiarán dos de los primeros y uno de los segundos, por lo que reducido á la mitad el espectáculo, se reducirán como es consiguiente la mitad en los precios; por consecuencia, si la fiesta se celebra en esta forma, la entrada general al tendido sin distincion de sol y sombra, costará 2 reales.

El concierto de ayer

En el salon bajo del magnífico *Hotel de la Magdalena*, se celebró ayer tarde, como habiamos anunciado previamente, un concierto en que el eminente pianista don Isaac Albeniz, interpretó de una manera magistral las preciosas obras musicales que se expresaban en el correspondiente programa.

El salon en que tuvo lugar el concierto estaba completamente lleno por un distinguido público, y aun sucedió que gran número de personas se vieron privadas de oír al señor Albeniz, por no haber billetes.

No nos extrañó esta afluencia de personas; el nombre de Isaac Albeniz ha recorrido gran parte de Europa unido á una aureola de gloria conquistada por el artista despues de prolijos estudios, y siempre creimos que al solo anuncio del concierto dado por Albeniz, acudiría un numeroso público ansioso de apreciar las condiciones artísticas del que tantos y tan continuos elogios ha hecho la prensa periódica.

El público no quedó defraudado en sus esperanzas; Albeniz se mostró ayer tal como la fama le señala.

Durante la ejecucion de cada una de las piezas, los bravos y los murmullos de admiracion contenidos por el deseo de no perder ni una sola de las frases que el artista arrancaba al piano se sucedian, uniéndose más tarde en un prolongado y entusiasta aplauso con que el público galardonaba al pianista.

A los numerosos triunfos alcanzados por el señor Albeniz durante su tan aventurera como gloriosa excursion por los revueltos senderos del difícil arte, hay que añadir otro más: el que conquistó ayer.

Albeniz, tal como es, de baja estatura, se agiganta, se embellece cuando sentado frente al instrumento que domina, le arrebata con mágica maestría los trinos dulces, las sonoras voces, los tristes lamentos, las notas, en fin, ligadas por el artista con infinito gusto, las cuales llegan al público y le hablan al alma con un lenguaje comprensible hasta para el más profano del divino arte de Orfeo.

Mucho quisiéramos escribir para manifestar nuestra admiracion, pero el espacio de que podemos disponer es muy limitado, y además suponemos que el Sr. Albeniz nos proporcionará alguna vez más la dicha de oírle y entonces haremos públicas menos sucintamente nuestras impresiones.

Reciba el aplaudido y eminente pianista la cordial y sincera enhorabuena que le dirigimos. En los intermedios de la primera á la segunda parte y de ésta á la tercera, fueron leídas, conforme á lo anunciado en los programas, algunas poesías.

El conocido escritor don Teodoro Guerrero, leyó unas bonitas quintillas tituladas *El aire del mar*, que fueron muy aplaudidas con justicia. No queremos renunciar á la publicacion de las dos siguientes quintillas dirigidas al Sr. Albeniz, que entresacamos de la bella composicion del señor Guerrero:

«Vino á mi puerta á llamar un gran artista, un hermano; volví la lira á pulsar, pues nadie me pide en vano, y con él vengo á cantar.
Casi un niño, adolescente, ganó en el arte la palma porque toca lo que siente; él lleva el genio en la frente, y en los dedos lleva el alma!»

Don Alfredo del Rio dió lectura de una composicion poética que tambien fué aplaudida. Alfredo en esa poesia una declaracion importante, ¡dice que se quiere casar! Y para prueba, allá vá esa quintilla última de las que ayer leyó, en lo que dice dirigiéndose al señor Guerrero:

No tengo novia, Teodoro; pero á una que salga al paso la confieso que la adoro, la pido, si la enamoro, y si me la dan, me caso.

El Sr. Brabo (D. Florencio), dió lectura de una oda *A la música*, dedicada á Isaac Albeniz, y el Sr. Estrañi leyó una sentida composicion original de D. Ricardo Oláran, titulada *¿Olvídate?* Finalizó el Sr. Estrañi, leyendo tres composiciones que fueron muy aplaudidas, tituladas respectivamente *¡Adios! A la luna* y *En el álbum de Albeniz*; esta última poesia la escribió su autor cuando el Sr. Albeniz no contaba más que diez años de edad.

Desde Paris

El presupuesto de Argelia

El Senado ha terminado la discusion del presupuesto. Nos ocuparemos solamente de la parte relativa á Argel, acerca de la que ha tenido lugar un debate instructivo.

M. Haussouville ha pedido que se realicen ciertas reformas en la administracion de Argel, estableciendo una seria responsabilidad. Segun este senador, la administracion, como se encuentra hoy, es la única responsable de los establecimientos que allí tienen lugar. M. M. Fallieres, sub-secretario de estado en el ministerio del Interior, respondiendo á M. Haussouville, ha expuesto claramente el mecanismo del gobierno general civil; su constitucion, sus relaciones con el gobierno de la metrópoli, determinadas por las leyes de 1860 y 1876, todavía en vigor.

M. Fallieres ha añadido que el gobierno iba á deliberar sobre las proposiciones que le acaban de ser sometidas por una comision extra-parlamentaria, instituida el año último para estudiar la cuestion del régimen administrativo aplicable á Argel. Segun este senador, no se hará esperar una reforma, conforme á los verdaderos intereses de nuestra gran colonia.

M. Lambert de Saint-Croix ha preguntado, á propósito del mismo presupuesto, al ministro de la Guerra; si el efectivo del ejército en Argel le parecia suficiente para reprimir la insurreccion y, caso que no fuera, cómo pensaba proceder para enviar las tropas.

El ministro de la Guerra ha respondido que pensaba mandar los cuartos batallones, y proceder por el mismo método de movilizacion que para la expedicion de Túnez. M. Lambert ha preguntado tambien qué es lo que ocurre en Túnez.

El presidente del Consejo ha contestado así:

«Señores: no respondiéndole á la interpelacion del honorable senador M. Lambert, primero, á la cortesia, dando lugar á creer, además que el gobierno oculta alguna cosa al país. El gobierno oculta tan poco los sucesos de Argel, que nada puedo decirles que no sepan.»

M. Lambert y varios senadores.—Nosotros no sabemos nada!

El presidente del Consejo.—«No sabeis nada, porque como buenos ciudadanos estais preocupados de lo que pasa en Argel, creyendo que el gobierno oculta la verdad.»

Os respondo que no pasa en Argel nada formidable....

Un senador de la derecha.—¿Y las matanzas?

El presidente del Consejo.—¿Y que el gobierno no oculta nada al país. ¿Qué ha pasado en Argel desde hace dos meses?

Un hecho único: una insurreccion parcial, la incursion de Bu-Amama, es decir, un acontecimiento que no ha sobrepasado en importancia, en gravedad, en peligros, un gran número de incidentes análogos, y que todos los gobiernos anteriores sin excepcion han conocido, y que el país consideraba entonces con la sangre fria de una gran nacion. (Muy bien, muy bien, en la izquierda.)

Pero hoy, bajo la impresion de los horrores de Saida, de esa incursion audaz y sanguinaria, las imaginaciones se han exaltado, y es preciso decirlo, interviniendo en esta exaltacion el espíritu de partido... (Protestas en la derecha. Sí, sí, en la izquierda.)

Sí, señores, y si yo trajera aquí extractos de los periódicos que representan vuestras opiniones...

M. Buffet y varios senadores de la derecha.—Y los vuestros?

El presidente.—Veriais que sistema de alarmas premeditadas, de exageraciones sistemáticas...

En la derecha.—Leed le *Telegraphe*.

M. Buffet.—Vuestros periódicos son los que tienen un lenguaje más agresivo. (Rumores.)

El presidente del Consejo.—Señores, si los senadores de ese lado de la Cámara continúan interrumpiéndome, bajaré de la tribuna, á la que he subido para contestar á una interpelacion.

Repito que la situacion actual de Argel no tiene más gravedad que las anteriores. El honorable general Aruaudeau, que hace un momento estaba en esta tribuna, os podrá decir que Bu-Amama ha tenido sus equivalentes en varias épocas, y que si no se le ha podido coger aun, tampoco se cogió en mucho tiempo á Bu-Mara; y que fueron necesarios muchos años de guerra para apoderarse de Abd-el-Kader. El honorable general Arnaudeau os decía que no es con columnas de infantería como se puede alcanzar á los árabes que pasan á 2.500 metros. No hay, lo vuelvo á repetir, más que un acontecimiento de guerra como ocurre generalmente todos los años en una frontera inaccesible por el desierto.

Preguntan en qué estado se encuentran las cosas. Os lo voy á decir,

En estos momentos, seguramente, Bu-Amama ha vuelto á entrar en el Sahara, ha repasado la línea de los Chotts, y está muy lejos en el Sur, ó sea en el país de Moghar, sea en el de Fignig. Segun parece no tiene un numeroso contingente, ni lo ha tenido nunca, y solo debe haber burlado la persecucion de las columnas á su lijereza y al espionaje.

La frontera, tan difícil de custodiar, está hoy, sin embargo, en las mejores condiciones posibles.

Se han enviado tropas nuevas, y se ha nombrado un general en jefe, hombre de guerra, activo, joven, cuyo nombre y cuyo pasado inspiran confianza. Estos dias estaba en la provincia de Orán tomando sus disposiciones en prevision de una nueva excursion.

M. Bocher.—Hemos hecho bien en preguntar al presidente.—¿Qué más queréis pedir á un gobierno? (*Reclamaciones en la derecha.*)

M. Bocher.—Si no fuera más que eso!

El presidente.—Planteais la cuestion de tal manera, que, para merecer vuestra confianza, seria preciso traer os aquí á Bu-Amama, y no sé que ningun gobierno pueda comprometerse á tanto. (*Risas en la izquierda. Reclamaciones en la derecha.*)

M. Galloni d'Istra.—No se dicen esas cosas. El discurso del presidente del Consejo de ministros ha sido muy correcto; pero sentimos que, á propósito de las alusiones hechas á la emigracion de los españoles y á las matanzas de Saida, no haya aprovechado la ocasion de poner de manifiesto las cifras exactas que el gobierno tiene hoy, y que desmienten las evaluaciones llevadas á la tribuna por algunos senadores, y que son seguramente exageradas, segun noticias que nosotros y los datos enviados por varios correspondientes periódicos dignos de la mejor fé.

Paris 28 de Julio de 1881.—C. L.

Alcance telegráfico

Paris 29.—Los cables de Bahía á Rio-Janeiro y de Rio Grande á Montevideo están interrumpidos.

Los telegramas serán enviados por los medios más rápidos sin aumento de precio.

Londres 29.—En la Cámara de los lores se discutirá esta tarde la proposicion de lord Dunravin acerca de una intervencion contra la integridad del imperio otomano en el Africa del Norte y las consecuencias que puede traer contrarias á la paz europea.

Orán 29.—Una fuerte division de tropas francesas empieza hoy su movimiento en direccion á Mecheria.

Londres 29.—Los telegramas ingleses publicados en el libro azul se consideran como pruebas de lo amistosas que son las relaciones entre Francia é Inglaterra.

La derrota del emir del Afghanistan ha producido en Inglaterra una viva emocion. Se cree posible que el gobierno inglés intervenga otra vez en el Afghanistan para oponerse á la invasion de las hordas de Sa-Koub-Khan.

Constantinopla 29.—Los ocho condenados á muerte cuya pena ha sido conmutada por la de encierro en una fortaleza como culpables de la muerte violenta de Abd-ub-Aziz, salieron ayer para Hedjaz.

Pacotilla

Hoy terminan las ferias que este año celebró Santander en su recinto y ahora que de hacer daño no se puede decir que tengo instinto, á grandes rasgos á trazar me atrevo la relacion sucinta de todo lo sublime, grande y nuevo que con satisfaccion muy verdadera hemos dado á la gente forastera! Ha habido dos corridas muy brillantes de toros andaluces... de Castilla, que salieron boyantes infundiendo pavor en la cuadrilla, al frente de la cual, como un tesoro, vino el célebre espada Valdemoro, que bien puede decir, si viene á cuento, que no ha faltado al quinto mandamiento, pues sus toros murieron ¡suerte impropia! el que no de pesar... ¡de pulmonía! El paseo central de la Alameda ha estado, como siempre, deleitable con sus bonitos vasos de colores y el arco indispensable, que dá por su abertura y sus costados paso á la Exposicion de los ganados. En ella han visto las humanas greyes entre otras cosas finas, unos cuantos caballos, varios bueyes, un gallo y dos gallinas; pues no tuvieron en la fiesta parte ni la industria, ni el arte, quizá entre otras razones por que no hubiera allí complicaciones! De espectáculos hubo en el paseo un *Tio Vivo*, una foca y un Museo de figuras de cera, que hicieron de placer perder el juicio á todas las criadas de servicio. Hubo tambien regatas como estaba anunciado, en la bahía, y pasaron allí las horas gratas las gentes contemplando la porfia de unos cuantos remeros por llegar á la boya los primeros. En fuegos, además, artificiales gastó el ayuntamiento algunos reales, y con tales consumos nos demostró que tiene muchos humos, cosa que ya sabia el mundo entero desde Peña-Castillo al Sardinero. De este modo feliz y extraordinario se celebró la feria placentera.

dejando complacido al vecindario y á toda la colonia forastera. Para el año que viene, aunque la prensa truene y hasta el sistema plan tario se hunda, en vista del valiente resultado que el programa de fiestas nos ha dado, debe el ayuntamiento repetirle sin aumentarle ni disminuirle, y vendrá á Santander más concurrencia que la que cabe en una diligencia!

Dicen los periódicos valencianos que en aquella capital marca el termómetro cuarenta grados de calor en el interior de las habitaciones! A esa temperatura ni siquiera podrán bañarse! Estará el agua como para cocer huevos!

Leo: «Uno de los gigantes que se han estrenado en Bilbao, con motivo de la fiesta de Santiago, sufrió la rotura de la cabeza, al pasar por el puente de Achuri, por haber recibido una tremenda cornada de un novillo que venia de la Peña.» Pues si era gigante ese y el buey le dió en el cerquillo, por muy gigante que fuese más gigante era el novillo!

A los maestros de la provincia de Cádiz no se les debe más que veinte mil duros. Veinte mil duros! Pues entonces, O allí hay muchos maestros, O tienen sueldos de capitanes generales, O hace veinte generaciones que no cobran.

Dice un periódico de Murcia: «Hoy recibimos el tren correo de Méjico que alcanza al 21 del pasado Junio, y no contiene noticia alguna de importancia.» Que no contiene ninguna noticia de importancia? Pues es floja la de haber venido un tren correo desde Méjico á Murcia!

El Aviso dice ayer que se está tendiendo una grava en la carretera desde la Plaza de Velarde á la estación para el día que vengan los reyes. Hombre, no corre tanta prisa. Hasta la víspera del 6 de Enero por la noche...!

En el pueblo de Villaverde de Trucíos han ocurrido últimamente dos partos dobles y uno triple.

Yo á aprobar no me acomodo una conlucta como esta. Eso no parir con modo. Eso es parir... ¡por apuesta!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 31 (12-35 n.)
Se ha confirmado oficialmente el fallecimiento del contra-almirante Herrera. En el Consejo de ministros que se celebrará el martes en La Granja se hará el nombramiento del que ha de sustituirle, corriendo la escala. Procedentes del ejército de Cuba regresan á la Península 565 jefes y oficiales. El Sr. Sagasta pernoctará en Pau. *Fabra.*

Banca y Comercio

Madrid 30 (11-20 n.)
Acciones del Banco de España. 404-00.
Billetes hipotecarios de Cuba. 100-25.
Cambio sobre Londres. 48-20.
Cambio sobre Paris. 5-04.

Bolsa de Madrid.—Día 30.
Renta perpétua interior del 3 por 100. 26-30.
Renta perpétua exterior del 3 por 100. 28-25.
Deuda amortizable interior con interés de 2 por 100. 43-90.
Bonos del Tesoro de 2.000 reales, primera emisión. 102-35.
Oblig. del B.º y T.º, serie interior. 102-75.
Oblig. del T.º sobre productos Aduanas. 102-50.
Oblig. de ferro-carriles de 2.000 reales. 50-20.

Bolsa de Paris.—Día 30.
3 por 100 francés. 85-85.
Exterior español. 26 5/8.
Interior.
Amortizable. 43 1/4.
Consolidado inglés. 101 3/16.

New-York Julio 27.
Cambio sobre Londres. 4-82 1/4.
Id. id. Paris. 5-21 1/4.

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Julio 28.
Espíritus primera calidad.—En baja.
Disponible. 62-75.
Corriente mes. 62-50 y 25.
Agosto. 62-50 y 25.
Cuatro últimos meses. 60-50 y 75.
Harinas 8 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Sostenidos.
Disponible. 68-00.
Corriente mes. 68-00.
Para Agosto. 67-25 y 50.Harinas 9 marcas, saco de 159 kilos neto, tela perdida, descuento 1/2 por 100.—Sostenidos.
Setiembre y Octubre. 62-75 y 63.
Cuatro últimos meses. 62-50 y 75.
Harinas superiores, saco de 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1/2 por 100.
Disponible. 41-00.
Corriente mes. 41-00.
Para Agosto. 40-25.
Harinas para el consumo, los 159 kilos, tela devuelta. Al contado. 63-69.
Trigos, los 100 kilos netos.—Sostenidos.
Corriente mes. 28 y 28-10.
Para Agosto. 28-10.
Setiembre y Octubre. 28-75.
Cuatro últimos meses. 28-65.
Centeno, los 100 kilos netos.
Corriente mes. 20 y 20-25.
Para Agosto. 20 y 20-25.
Setiembre y Octubre. 20 y 20-25.
Cuatro últimos meses. 19-90.Azúcar blanca número 3, los 100 kilos netos, tela perdida, descuento 1 por 100.—En alza.
Disponible. 81-55 y 50.
Corriente mes. 83-00.
Para Agosto. 76-75.
Para Setiembre. 66-75 y 67.
Para el 4 de Octubre. 63-25 y 50.

Marsella Julio 28.
Los últimos avisos de los Dardanelos señalan el paso de 5 barcos cargados de trigo para Marsella, 3 para Inglaterra, 1 para Bélgica, 1 para Malta, 1 para Ragusa, 1 para Gibraltar y 1 para Nápoles.

Havre Julio 28.
Cafés.—Se han vendido:
230 sacos Haití. 50 k. 87-00.
200 id. Santos (sin lavar). 67-00.
600 id. Rio (lavados). 76-00 á 77-00.

Amberes Julio 28.
Petróleo.—Calma.
Disponible. 18-50.
Para Agosto. 18-50.
Cuatro últimos meses. 20-00.

Azúcar.—Precios flojos.
Disponible. 59-00.
Para 3 de Octubre. 53-25.
Cafés.—Firmes.—Se han vendido:
1640 sacos Rio, de 0-24 1/2 á 0-25, y 203 id. Santos, á 0-35 1/2, el 1/2 kilo; 1.000 id. Haití á precio secreto.

New-York Julio 27.
Harina, barril de 88 kilos, para embarque, extra-state, al contado, 4-90 á 5-10 dollars.
Maíz nuevo mezclado, el bushel, 0-58 dollars.
Trigo rojo de invierno, el bushel:
Disponible. 1-25 1/4.
Corriente mes. 1-25.
Agosto. 1-25 1/4.
Setiembre. 1-27 1/4.
Azúcar mascabado número 12. 0-07 1/16.

SANTANDER

MERCADO DEL DIA 30 DE JULIO.
Termina la semana sin operaciones en mercancías que publicar. No era de esperar otra cosa; pues habiéndose hecho ayer la venta de harina y azúcar que anunciamos, tocaba al día siguiente no hacer nada en nada. El lunes formaremos el resumen de lo ocurrido en el mercado que por desgracia es bien poco.

Salamanca Julio 28,
Sigue el tiempo caloroso; los labradores están ocupados en las faenas de era; los rendimientos en general son pequeños, pues la cosecha no pasa de ser regular en todos los granos.

Baltanás (Palencia) 28.
Ha principiado la siega de trigo aunque no con el resultado que los labradores esperaban, pues habiéndose limpiado las parvas resulta que la cosecha vendrá á ser de carga y media por obrada. La de cebada será de diez cargas por obrada.

Ledesma Julio 28.
Precios del mercado de hoy:
Trigo, de 44 á 47 rs. fanega.
Centeno, de 26 á 27 id. id.
Cebada, de 24 á 25 id. id.
Algarrobas, de 25 á 26 id. id.
Garbanzos, de 100 á 150 id. id.
Las compras regularmente animadas.
El estado de los frutos de verano, bueno.
El tiempo bueno.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS.
Quechemarin Salvador, de 49 ts., c. Urroz, de Santoña con 1.000 kilógs. de carbon á la orden.
Vapor Vasco-Andaluz, de 380 ts., c. Lechover, de Sevilla y escalas con 10 pipas de aceite á don F. M. Díaz; 3 id. id. á los señores Villegas y Solar; 60 fardos de suela á los señores Echegaray y compañía; 528 barras de plomo á la orden, y otros efectos para varios.
Vapor Tres Marias, de 295 ts., c. Garcia, de Gijón con 30.000 kilógs. de carbon á don R. Gonzalez; 187 sacos de clavos á los señores Hornilla y Lecuna; 105 id. id. á don A. Lamera.
Goleta Dolen, de 87 ts., c. Vielsen, de Aalesund con 79.000 kilógs. de bacalao á don M. Mowinkel, y 50.755 id. id. á la orden.
Bergantin Lizzi Garrow, de 160 ts., c. Stephens, de Newport con 5 kilógs. de carbon á don A. B. Perez y compañía.

478
PECTORAL DE ANACAHUITA.—NO HAY LÓGICA como la de los hechos. Durante algunos años este antídoto Vegetal de los males agudos y crónicos de los pulmones, la garganta y el pecho ha alcanzado curas extraordinarias en los Estados-Unidos y en toda la América Española.

En Méjico, el suelo natal del árbol del cual se extrae la sustancia para confeccionarlo, se han usado simples decocciones de Anacahuita por mucho tiempo, como remedio para la tos y los resfriados, pero los habitantes del país nunca soñaron el inmenso valor medicinal de su árbol hasta que la esencia concentrada de él (por decir así) fueles devuelta bajo la forma de este famoso específico. Dos cucharaditas del Pectoral mezcladas con una de Aceite de Higado de Bacalao puro, es el modo de tomarlo para conseguir el más pronto alivio. De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta

por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

COMISION DE FÉRIAS

El día 2 de Agosto, á las doce de su mañana, tendrá lugar en el local de la exposicion de ganados la subasta del abono allí existente, la cual será adjudicada al mejor postor. El anuncio de esta subasta se anuncia al público para que los que en la subasta deseen tomar parte. Santander 29 Julio 1881.—El presidente de la comision, *Mario Lopez Maxon.*

Al Comercio

Habiendo sido nombrado en acto de conciliacion liquidador de la casa que giraba bajo la razon social de PRUDENCIO FERNANDEZ REGATILLO, en union de D. Gerardo Ferreira, creo de mi deber ponerlo en conocimiento del comercio, á fin de que sepa que desde esta fecha no tendrá validez ninguna operacion que pudiera hacerse por el D. Ruperto Gomez Escontría, ya que mi representado D. Benito Fernandez Regatillo está separado de la casa en liquidacion. Santander 28 Julio 1881.—*Simon Fernandez Regatillo.*

EL ESTABLECIMIENTO ABIERTO EN LA CA-ñal de Colon, perteneciente á don Simon Fernandez Regatillo, está llamando la atencion por su concurrencia, y no nos estraña si se tiene en cuenta que es un establecimiento surtido de todos los mejores géneros con un servicio completo y colocado á la altura de su buen nombre, de su primitivo fundador don Bernardo Fernandez Regatillo.

A FINADOR DE PIANOS, ARMONIUMS Y FIAR-FINADOR ó Sinfonías. San José, 10, piso 3.º

IMPORTANTE.—ESTÁ ABIERTO AL SERVICIO público el establecimiento balneario de la Magdalena, uno de los mejores de su clase, y en el que se han hecho grandes reformas. La tarifa es la siguiente:

	Reales.
Baños calientes de agua salada, en magníficas pilas de mármol.	4
Idem de agua dulce.	4
Algas al vapor.	5
Duchas.	6
Hay baños sulfurosos y rusos.	15a 10

VENTA DE UNA CASA DE NUEVA PLANTA, con cuatro carros de tierra á su alrededor, radicante en Cueto, barrio de la Pereda. Linda al Norte y Oeste con la carretera, y consta de planta baja, un piso y otro aguardillado. Para informes, dirigirse á la calle del Arcillero, número 1, principal. 8-5

O CASION.—SE VENDE UN CARRITO CON BUR-ro y arcos para carro. Administracion de loterias, núm. 7, Rivera informarán.

VENTA EN VALLADOLID.—A VOLUNTAD DE su dueño, y en muy buenas condiciones para el comprador, se vende en pública y extrajudicial subasta, una magnífica finca situada en el casco de dicha poblacion y calle de San Bartolomé, números 1, 14, 16 y 18.

Dicha finca se compone de cuatro casas, un salto de agua de la fuerza de 16 caballos, grandes locales para talleres, lavadero público, una bonita huerta con riego por el pie, un soto con varios manantiales de agua potable, que surten á los lavaderos, y un prado. Por sus buenas condiciones é inmenso terreno, es susceptible para establecer una gran industria, así como tambien se cede la serrería mecánica que en la misma hay establecida.

El remate tendrá lugar en Valladolid el día 7 de Agosto, á las doce de la mañana, en la notaría de D. Víctor G. Marqués, calle de la Obra, número 9.

Para mas pormenores dirigirse á dicho notario ó á la Sra. Viuda de Soler, propietaria de la finca que habita en la misma. 12-7

O CULISTA.—DURANTE LA TEMPORADA DE baños, en el establecimiento de Liérganes su médico-director en propiedad doctor Alonso Diaz, admite en consulta á los enfermos de los ojos, practicando cuantas operaciones son concernientes á dicha especialidad. 152a

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA; á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universales que las de ningún otro remedio en el mundo.
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria; en fin, no tienen rival como remedio de familia.
EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento, van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica de don Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de
Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.
 MEZCLADO CON EL
ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.
 puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.
 De venta en todas las Boticas y Droguerías.

PRESTAMOS

Se hacen sobre toda clase de garantías. **COMPANIA, 11 PISO 2.º**

Desinfectantes de Jeyes

Acreditados por todo el mundo.
 No envenena, no quema ni mancha.
 Para gabinetes, lavaderos, desagüaderos, albañales, tiendas de carniceros, pescaderías, despensas, hospitales, escuelas, cuarteles y mercados.
 Para establos, pocilgas y pesebres.
 Para bodegas y pantoches de buques.
 Para casos graves de calentura y enfermedades malignas.
 La limpieza de una casa particular no es completa sin este perfecto purificador.
 Depósito por mayor, Viuda de R. Isasi, Santander. 20a5

PURGANTES, anti-biliosos, DEPURATIVAS
 De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.
 Se venden a 6 rs. caja en las principales farmacias.
 Depósito: Dr. MORALES, Carreteras, 39. Madrid.

DEPURATIVO UNIVERSAL DE ORDOÑEZ

superior a todos los robs y zarzaparrillas.
VERDADERO PURIFICADOR DE LA SANGRE
 Se usa contra los ardores, irritaciones, herpes y cuanto dependa de algun vicio de la sangre. Se vende en la Farmacia de Ordóñez, Martillo, 5, Santander.—Bezanilla, Santa Clara, 8; y Pellon, Velasco, 5

ANIS REFINO MONTSERRAT

Marca J. Rosés, Barcelona, primer introductor de los anisados triples en Ultramar. Se vende en las tiendas y cafés; depósito principal D. Jerónimo Icaza, Ribera del Muelle, 13.

TESORO DE LA VISTA

Preparación especial de E. Fernandez, Farmacéutico.

Este milagroso medicamento, que en corto tiempo y merced a sus excelentes virtudes curativas ha llegado a demostrar prácticamente en uno y cien casos ser el mejor de los específicos que pueden usarse en todas las afecciones de la vista, es hoy justamente ensalzado por todas cuantas personas han tenido que recurrir a él. Padecimientos rebeldes a todo tratamiento y personas desahuciadas por varios señores oculistas han logrado su radical curación en breve plazo.
 Caja con extenso prospecto, 10 Rs.
 Los pedidos a su autor, plazuela de San Nicolás, número 8, Valladolid, el que con el recargo de dos reales le remitirá a cualquier punto de España.
 Descuentos a los señores farmacéuticos.

HIERRO DIALISADO DEL DR. QUESADA.

Unico preparado ferruginoso que puede ser administrado hasta los niños sin ocasionar accidente alguno y el mas económico pues un frasco con cuenta-gotas que dura dos meses, vale 8 rs.
En la clorosis, anemia, raquitismo, escurfulas, raquismos empobrecimientos del organismo sus efectos son rápidos, estando demostrado por numerosos análisis que es el mejor de los conocidos.
 Dr. Corpas, San Francisco, Santander.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes, Y de Coruña (escala) el 21 de id.

Admiten carga y pasajes de 1.º, 2.º y 3.º clase, y tambien de

3.ª PREFERENTE

Tienen combinacion directa para **San Thomas**, y tambien para **Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas**, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico a otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, segun se desee.
 Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los dias 10 y 30 de cada mes.
Nota. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen —Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, a precios convencionales.
 Más informes en Santander, sus consignatarios **Sres. Angel B. Pérez y Compañia.**

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de exito.
 Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 402.

IMPRENTA DE

LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, a precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la acción anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estómago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 r. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 r. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 402, Paris, Unico propietario de las formulas autenticas; por la tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

DEBREA

La utilidad y el uso de la Brea son ya conocidas; antes, pues, de dar al público nuestro licor hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza que sostuviera con ventaja la comparacion con los más acreditados.—Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y más eficaz medicamento, recomendado por los médicos más eminentes, para la curacion del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato genito-urinario, catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escurfulas, herpes y enfermedades todas de la piel.
 Véndese al por mayor en la farmacia de su autor, Vidriera, 2 y 4, Barcelona.—En Santander, Sres. D. Agustín de la Cuesta, y D. Ruperto Isasi, y en las principales farmacias y droguerías de España, América y Portugal.